Projet de parc éolien de Saint-Valentin 6211-24-047

Mémoire pour le Bape sur le projet éolien de Saint-Valentin et Saint-Paul-de —l'Île —aux-Noix.

> Par Germain Rodrigue Lacolle

Je suis un citoyen de Lacolle et propriétaire des terres à Lacolle, Saint-Valentin et Saint-Cyprien-de-Napierville. Je peux me qualifier comme beaucoup de gens comme silencieux. Mais...avec tout ce que j'ai entendu : c'est ABÉRRENT!

Je crois sincèrement, les gens qui ont signé ont fait ça de bon gré et sans vouloir offusquer personnes. Et je les respecte totalement! Et je suis sûr qu'ils ne pensaient jamais voir la tournure de cet événement.

Premier chose : Il faudrait que tout le monde se respecte dans ce dossier. Ma question était « Si les propriétaires n'avaient pas signé, est-ce que la compagnie

d'éolien aurait continué ce projet? »

Réponse: Oui et non. Cela veut dire qu'il y a 25 éoliennes et que on sait, qu'il y a des propriétaires qui en ont deux ou trois. Cela veut dire qu'il y a peut-être seulement 10 ou 15 propriétaires qui ont signé. Cela veut dire que 10 ou 15 propriétaires décideraient du sort des citoyens de Saint-Valentin, Napierville, Lacolle et Saint-Paul et les autres, est-ce que c'est logique?

## Deuxième question.

Lors du débat de la séance du BAPE il y a deux semaines, la compagnie d'éoliennes a parlé qu'il avait fait des arrangements de photos pour nous montrer un peu de quoi ça aurait l'air. Nous avons vu le photomontage no.05 à partir de la troisième Ligne. La terre qu'on voit sur la photo est à nous et je connais très bien ce coin de Saint-Valentin. Le montage avec l'éolienne n'est pas du tout justifiable! J'ai vu la photo sur l'écran pendant la soirée du BAPE et mon fils a parlé devant le président pour dire que c'était vraiment pas réaliste.

Pourquoi la compagnie d'éolien ne fait pas quelque chose de concret pour montrer la hauteur réel (exemple ballon ou montgolfière)? Où est le respect? J'ai peur que ça va de même comme avec le CN, dès que les contrats sont signés, ils font ce qu'ils veulent et le cultivateur n'a plus rien à dire mais on est pris pour toujours!

Je suis contre le projet éolien de Saint-Valentin parce qu'on n'a pas demandé l'opinion de ceux qui n'en veulent pas. On a seulement écouté ceux qui en veulent alors 10 -15 personnes décident pour tout les autres. Ça donne beaucoup de conflits entre les cultivateurs et avec les citoyens.

Merci de m'avoir écouté, Germain Rodrigue